
ЭССЕ- Я -воспитатель 

 

Кто – то возможно усмехнётся, услышав кем я работаю, кто-то пожалеет, 

кто-то покачает головой: «Ну и работу себе выбрала…. » Да, я воспитатель 

детского сада и горжусь своей профессией, горжусь тем, что мои бывшие 

воспитанники при встрече всегда улыбаются, здороваются, стараются 

поделиться своими новостями, достижениями, горжусь профессией своей за 

то, что детство проживаю многократно. И это действительно так. Ведь 

вместе с детьми мы растем, развиваемся, проживаем самые счастливые годы 

– детство. Как говорил В. А. Сухомлинский: «От того, как пройдёт детство, 

кто будет вести ребёнка за руку в детские годы, что вложат в его разум и 

сердце – от этого будет зависеть, каким человеком станет сегодняшний 

малыш». 

Работая в детском саду вот уже 8 лет, я не перестаю удивляться, насколько 

дети разные: интересные, забавные, умеющие своими поступками поставить 

задачу передо мной. Я уверена, что каждый ребёнок уникален. В нём живёт и 

талантливый художник, и пытливый наблюдатель, и неутомимый 

экспериментатор, который чутко реагирует на ложь и несправедливость. 

Детский сад – это дом внимания, добра, света, где учатся жить. Воспитывая 

детей, я стараюсь научить их дружить друг с другом, сделать коллективом. 

На этом и стоит моя профессия.  

Педагог – человек, который на всю жизнь  в душе остается ребенком.  Иначе 

нельзя, иначе дети не примут, не впустят в свой мирок.  Это человек, 

который любит детей всем сердцем, может понять малыша, оценить его 

состояние, быть с ним искренним. 

  Мне нравится видеть мир глазами детей. Я захожу в группу и вижу 

распахнутые навстречу глаза моих ребятишек. В одних любопытство, в 

других настороженность,  в третьих равнодушие.  Какие они разные, 

непредсказуемые, интересные, забавные, удивительные, умные, готовые 

вместить в себя весь мир. Каждый ребенок уникален. Он открыт для красоты 

и добра, чутко реагирует на  ложь, фальш и несправедливость.  У каждого 

свой мирок, свои интересы, свои таланты которые нужно помочь раскрыть. 

Каждая наша встреча должна быть особенной, интересной, 

незабываемой.  Дети остаются детьми, которые ждут от взрослых помощи, 

доброго отношения, доверия. Я горжусь , когда  вижу, что мои ребятишки не 

хотят уходить домой, делятся со мной «важными» секретами я верю, что все 

получится. Я смогу научить своих воспитанников быть добрыми и 

справедливыми не поддаваясь  обстоятельствам. 



Каждый день с удовольствием иду к детям и знаю, что они меня ждут. 

Открывая дверь и попадая в другой мир — мир детей, я понимаю, что 

каждый раз я это делаю с лёгким трепетом, так как здесь все безоблачно, 

красиво и чисто, взрослый здесь забывает обо всех своих проблемах. 

Во время работы я всегда создаю хорошее настроение себе, детям, коллегам 

– кому советом, кому шуткой, кому примером. Я всегда чувствую, что во мне 

нуждаются и дети, и взрослые. Стараюсь подобрать ключик к каждому 

ребёнку. 

Особо понимаешь значимость своей профессии, когда видишь широко 

распахнутые тебе навстречу глаза детей, жадно ловящие каждое слово, жест, 

взгляд. Малыши проверяют на прочность и одновременно любят меня. 

Секрет их чистой любви прост: они открыты и простодушны и для меня 

лучшая награда – их радостная улыбка и слова: «Вы завтра придете к нам? ». 

Улыбка на лицах детей – это высшее проявление педагогической 

успешности. Она дает многое – обогащает тех, кто ее получает, делает 

счастливее тех, кто ею одаривает. Поздним вечером, когда я вспоминаю 

своих воспитанников, лицо мое озаряется улыбкой. Идти на работу с 

радостью, с работы – с приятной усталостью – в этом я вижу высшее счастье 

и смысл жизни. 

Дети – самое лучшее, что есть в нашей жизни, поэтому я разными путями и 

способами стараюсь сделать их счастливыми. 

Работая в детском саду, я ни разу не усомнилась в выборе своей профессии. 

И с каждым годом я убеждаюсь, как нелегко быть воспитателем. Тебе верят, 

на тебя надеются, тебе доверяют самое дорогое – ребенка. А ты должен 

всему этому соответствовать, быть на высоте. Ведь именно от этого зависит, 

какими выйдут в этот мир твои дети. 

Бывает  и очень трудно. Иногда даже опускаются руки, но стоит ребенку тебе 

улыбнуться и все , ты понимаешь, что просто не в силах отступить .Каждая 

мать счастлива, когда вновь проживает период детства со своим ребенком. А 

мне посчастливилось наслаждаться этим возрастом многократно, ведь у меня 

столько воспитанников, и каждому из них я отдала частичку своей души, 

своего сердца! 

Я уверенна , что детей надо любить такими , какие они есть . Воспитывать в 

них чувства собственного достоинства и ответственности за себя и свои 

поступки. Хвалить, поощрять , одобрять , создавать положительную 

атмосферу вокруг. Всегда нужно верить в возможности каждого ребенка, в то 

доброе, что в нем заложено. Я учу детей доброте, заботе о ближнем , 

уважению к другим людям. 

        



На земле каждый день рождаются дети и мы воспитатели, помогаем им стать 

теми, кем они хотели бы быть. За время работы у меня было 2 выпускника. 

Дети  до сих пор приходят ко мне в садик поделиться со мной своими 

успехами, поздравить с праздником, да и  просто поговорить. Для меня это 

самая высокая оценка моего труда. значит, я не только дала им необходимые 

знания, но и научила быть их добрыми, отзывчивыми, воспитала желание – 

сегодня стать лучше, чем вчера. 

Я могу назвать себя счастливым человеком, ведь я работаю с детьми. 

   Быть воспитателем в современных условиях сложно и ответственно, так 

как нужны не только всесторонние знания, опыт, но и огромное терпение, 

постоянно находиться в творческом поиске, вносить в работу что-то новое. 

Наша профессия нужна и даёт обществу детей, подготовленных к 

дальнейшей жизни, уверенных в себе, желающих учиться дальше. 

Воспитатель –это не профессия , а образ жизни. Образ , который я выбрала 

сама! А рядом со мной моя семья , которая поддерживает меня во всех моих 

начинаниях. Мой девиз: «Прожить жизнь так, чтобы идти по жизни с высоко 

поднятой головой!» Хочется , чтобы с этим девизом уверенно шли по жизни 

и мои воспитанники!. 

 

 


